

10. August 2024: Einweihung der Green Belt-Grenzmarke Ferlach

beim 20. EU-Kirchtag in Ferlach



Bundesministerium
Klimaschutz, Umwelt,
Energie, Mobilität,
Innovation und Technologie

Mit Unterstützung von Bund und Europäischer Union
Bundesministerium
Landwirtschaft, Regionen
und Tourismus



Naturschutzbund und die Gemeinden Ferlach und Tržič laden herzlich ein zur feierlichen Einweihung der Green Belt Grenzmarke am Alten Loibl: Der neu errichtete „Grenzstein“ am Pass zwischen Kärnten und Slowenien informiert über die Naturvielfalt der Region und macht das Grüne Band vor Ort sicher. Gemeinsam mit einer Freundschaftsglocke ist er auch Symbol für die Wiedervereinigung und den Frieden in Europa. Der Festakt findet am Samstag 10.8.24 im Rahmen einer Bergandacht beim traditionellen EU-

Kirchtag statt.

Der Alte Loibl verbindet Österreich und Slowenien und war jahrhundertlang einer der wichtigsten Übergänge über die Karawanken. Der „EU Kirchtag“ wird dort schon 20.-mal von den Nachbarn am Grünen Band gefeiert und ist gelebtes Beispiel dafür, dass Grenzen nicht trennen müssen und Natur verbindet.

Das Grüne Band, die wertvollen Lebensräume, die sich im Schatten des Eisernen Vorhangs entwickelt und erhalten haben, ist heute das größte Biotopverbundsystem Europas. Die unmenschliche Grenze verhalf der Natur zu einer fast 40-jährigen Verschnaufpause und wurde so ungeplant zu einem Rückzugsraum vieler seltener Tier- und Pflanzenarten.

PROGRAMM

10:00 - 11:00 Uhr: Eröffnung und Begrüßung

- Metka Gaberc, Vizebürgermeisterin von Tržič
- Ingo Appé, Bürgermeister von Ferlach

Einweihung der Green-Belt-Grenzmarke und der Freundschaftsglocke

Das Grüne Band Europa – Naturschutzbund-Kurzbeitrag

- Birgit Mair-Markart, Bundesgeschäftsführerin
- Alois Lang, Green Belt National Focal Point

Bergandacht

Ab 12:00 Uhr – Frühshoppen am EU-Kirchtag

Tanz & Gesang ohne Grenzen mit Musik aus Tržič

TRANSPORT UND ANREISE

- **Gratistransport:** Von **8 bis 11 Uhr** gibt es einen **regelmäßigen Gratistransport** vom Sparkassenplatz in Ferlach zur alten Loiblpass-Straße. Von hier führt ein ca. einstündiger leichter Fußmarsch zur Grenze. **Rückfahrten sind von 14-18 Uhr** möglich.
- **Parkmöglichkeiten:** PKWs können auf der slowenischen Seite des Loibltunnels abgestellt werden. Bitte denken Sie daran, ein gültiges Reisedokument mitzubringen

Wir freuen uns auf Sie und einen Tag voller Begegnungen und grenzüberschreitender Freundschaft!

Für weitere Informationen besuchen Sie bitte die Website: www.gruenesband.at

